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Aos sete dias do mês de outubro do ano 2022, foi realizada a décima sexta reunião da Comissão 

Permanente II do Conselho Municipal Antidrogas - Assistencial Terapêutica - de forma presencial 

na sala 1 (um) do subsolo do Centro Administrativo São Sebastião e pela Plataforma Zoom.  A 

reunião iniciou às 10:20 horas (dez horas e vinte minutos). Estavam presentes: o Srº Carlos 

Eduardo – membro titular da Federação Amor Exigente; e o Sr. Douglas Marques – membro 

titular da Federação Estadual de Comunidades Terapêuticas; a Sra. Clarisse Furtado de Oliveira 

– membro titular da Secretaria Municipal de Saúde; a Srª Selene Barreto, membro titular do 

IRETS- Instituto de Revolução e Transformação Social; Srª Gisele Aleluia, presidente da 

Comissão II e membro titular da sociedade civil de notório conhecimento. Justificaram suas 

ausências: Sra. Sabrina Presman – membro titular da Associação Brasileira de Estudos do Álcool 

e outras Drogas. Ainda estavam presentes: a Secretária Executiva do COMAD - Cristina Branco, 

a Coordenadora Técnica Elisangela Carvalho e o Assistente Administrativo do Conselho- Wagner 

Baptista. A reunião teve seu início com a votação da Ata da 15ª Reunião, a mesma foi aprovada 

por unanimidade. Em seguida, colocou em votação a pauta de hoje, aprovada por unanimidade. 

Seguindo foi apresentado o relatório das visitas técnicas realizadas às 18 (dezoito) Comunidades 

Terapêuticas Inscritas no Conselho. Como resultado das visitas, foi relatado que foi possível 

observar, os esforços das Cts para a criação de estratégias que atendam as necessidades dos 

dependentes em álcool, tabaco e outras drogas, buscando a consolidação e qualificação dos 

serviços prestados. Além disso, Não foi verificado, no momento das visitas, violação de direitos, 

e em todas as Cts encontramos melhorias nos seus processos de trabalho, apesar de ainda 
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encontrarmos dentre os pontos a serem superados: sistematização dos PAS; contratação da 

equipe técnica mediante as leis trabalhistas (muitos com voluntários em seus quadros) e 

utilização de referenciais religiosos. Sobre a questão da religiosidade  nas Cts, discutiu-se sobre 

a necessidade de ampliar o debate sobre espiritualidade e religiosidade a fim de qualificar cada 

vez mais os técnicos que atuam nas instituições. A Conselheira Selene Barreto sugeriu o nome 

do Conselheiro Dr, Oscar Cox para falar sobre espiritualidade. O Conselheiro Carlos Eduardo, 

destacou que na Universidade Federal Fluminense existe uma disciplina sobre  espiritualidade e 

o professor que ministra o curso já participou do “Amor Exigente”. Diante disso, foi sugerida a 

realização de uma live sobre: Espiritualidade e Religiosidade, tendo como palestrante o Dr. 

Oscar Cox e o mediador será definido na próxima reunião. Seguindo, foi discutido sobre a 

necessidade da realização da oficina sobre o Preenchimento do PAS- Plano de Atendimento 

Singular-, já que é uma dificuldade apresentada pelo técnicos, não só das Cts, mas de outras 

instituições, pois a sistematização é um desafio da prática profissional. Ficou combinado que a 

oficina será realizada em março ou abril de 2023 e destacou ainda, a importância da saúde 

participar para orientar sobre o que registrar que dados devem conter no encaminhamento aos 

serviços de saúde, a fim de garantir um melhor fluxo de atendimento dos acolhidos.  Em seguida, 

a secretária executiva perguntou aos conselheiros presentes se eles conheciam a Instituição 

CCH- Centro de Cuidado Humano-, pois foi citada por algumas Cts, como uma instituição 

parceira que oferece serviço de psicologia e atendimento psiquiátrico, além de outras atividades. 

Apenas o Conselheiro Douglas conhecia e este ficou de fazer o contato com a instituição para 

agendar uma visita do Conselho, a fim de conhecermos o trabalho oferecido. Os conselheiros 

acham fundamental que a visita seja realizada pela equipe técnica da secretaria executiva, que 

orienta as instituições registradas no COMAD. Ainda, a Conselheira Clarice também foi citada 

como importante membro da visita, uma vez que são oferecidos serviços de saúde mental. 

Dando continuidade, a secretária executiva informou que o curso “Rede e Intersetorialidade”  

está acontecendo às terças –feiras e às quintas-feiras, das 19:30 às 20:30h. Destacou, que o 

grupo vem apresentando uma boa participação nas discussões. Avaliando a aula da professora 

Flávia, realizada no dia 29 de setembro, das 20h às 22h, a mesma foi um sucesso de 

participação e debate. Informou que a próxima aula pelo Zoom, será realizada no dia 01 de 

novembro, sendo ministrada pela Fabiane, que tratará sobre a Atenção Primária da Saúde, com 

a participação da Conselheira Clarisse. Seguindo para os informes, destacou a importância da 

participação de todos os conselheiros na I Conferência de Políticas sobre Drogas, com destaque 

para o dia 9 de novembro à tarde, pois será votado às propostas da Conferência, no entanto, é  

de suma importância a participação de todos, inclusive os que auxiliarão na organização do 

evento. Além disso, agradeceu a Conselheira Selene pela indicação dos nomes dos palestrantes 

e por sua participação na mesa de debate. Ressaltou que os conselheiros não precisarão fazer a 
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inscrição na Conferência, pois os mesmos estarão , como já dito, na organização da mesma. 

Novamente, foi ratificado a importância dos conselheiros em divulgarem em seus espaços de 

trabalho, instituições e secretarias sobre a Conferência, pois a presença dos participantes vai 

depender da divulgação de todos. Sobre o layout da Conferência, a secretária executiva, 

informou que está aguardando a assessoria de comunicação enviar e caso tenha atraso, o 

conselho vai fazer um texto e divulgar o link de inscrição. Lembrou ainda que, a inscrição vai 

acontecer entre o dia 15 e dia 30 de outubro. A cerimonialista será a Conselheira Michele 

Guimarães. Seguindo, informou que na próxima reunião ordinária, dia 19 de outubro, a 

Conselheira Gisele Aleluia estará falando sobre: Família e Dependência Química. A todos foi 

lembrado, que em novembro não haverá reunião da comissão, pois os mesmos deverão 

participar da Conferência. Sem mais,  a reunião foi encerrada, lembrando aos participantes que a 

próxima reunião da comissão II, será realizada no dia 09 de Dezembro de 2022, às 10:00 horas, 

na sala 2 do subsolo do CASS. . 
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